

El exilio es una de las formas más siniestras del destino: J. Cortázar

EL DIA

CARACAS, 22 de octubre (IPS).— En un ambiente cargado de emoción, fraternidad, fe en la libertad y esperanza en un retorno a la patria, fue inaugurada ayer, en esta ciudad, la primera Conferencia Internacional sobre el Exilio y la Solidaridad Latinoamericana en la década del 70.

Así describe hoy la prensa matutina la inauguración de este encuentro que reúne a personalidades de renombre mundial para analizar los más graves problemas de América Latina en los últimos 10 años; las dictaduras, las violaciones de los derechos humanos, la pobreza y el oscurantismo cultural.

El poeta nicaragüense, Ernesto Cardenal, actual ministro de la Cultura de su país, dijo, al hacer uso de la palabra en la sesión inaugural, que "de la misma manera que el exilio se debe a las dictaduras, también, a las feroces dictaduras generadoras de este exilio se debe esa grandísima solidaridad latinoamericana, con los exiliados y con sus tierras de las que han sido dolorosamente arrancados y solidaridad contra las dictaduras".

Cardenal afirmó que "el exilio no será permanente. Los exiliados regresarán a sus países, Pero sólo mediante la lucha. Lo dice un exiliado que ha regresado", agregó.

El ministro nicaragüense recordó que el exilio es otro frente de lucha: diplomática, política y de solidaridad en la construcción de una retaguardia.

Refiriéndose a la triunfante revolución nicaragüense, el sacerdote señaló que ésta constituye una esperanza, una luz encendida en lo más ensombrecido de América Latina.

El laureado escritor argentino, Julio Cortázar, quien también pronunció un discurso en la inauguración de la conferencia, aseguró que el exilio, es una de las formas más siniestras del destino humano, pero que puede llenarse de un contenido positivo. Sólo el exilio —dijo— como un valor y no como una privación hará posible detener un día esa insensata hemorragia de hombres que desvaliza nuestra América Latina".

El escritor calificó el exilio como "una diáspora que tuerce, distorsiona, frustra o metamorfosea vidas humanas en una medida y una variedad que ningún esfuerzo de la ficción podría abarcar".

Al advertir que no es el único en querer cambiar de signo la noción tradicional del exilio y el exiliado, el escritor argentino afirmó que se hace necesaria la revisión de ese concepto, su paso de la categoría de disvalor estéril a la de valor dinámico.

"El hecho mismo —finalizó— de que nos reunamos para indagar esta forma de la

inhumanidad está probando que de la diáspora se puede hacer un ágora, que la soledad de miles y miles de latinoamericanos es superable si ayudamos a crear una noción diferente del exilio en cada conciencia y en cada conducta".

El destacado político venezolano, senador Jose Herrera Oropesa, secretario ejecutivo de la Conferencia, dijo al intervenir que de la unidad de los distintos factores de la resistencia y del exilio habrán de surgir no sólo las victorias que darán al traste con las dictaduras de hoy. Hará la gran victoria soñada por Sándino, símbolo y presencia generosa a la vez de todas las luchas anticoloniales y de todas las esperanzas de redención social en América Latina".

"Nuestra misión en este encuentro —finalizó— será la de ser portadores de la denuncia permanente de nuestros pueblos, mientras exista entre nosotros la tortura, la persecución, la figura sombría del desaparecido, la explotación del hombre, la cultura y las universidades pisoteadas, postergadas, al margen de la verdadera creación y, en consecuencia, la explotación imperialista de nuestras naciones".

UNO MAS UNO

El análisis demuestra que padece cáncer El gobierno militar argentino no aceptó el examen hecho a Cámpora

BUENOS AIRES, 22 de octubre (IPS y Latin).— La junta militar que gobierna este país, rechazó un intento del ex presidente Héctor J. Cámpora, asilado en la embajada mexicana aquí, de demostrar lo maligno de un tumor que lo aqueja, al considerarlo como "no válido" un análisis de sangre hecho al ex mandatario por una clínica privada de esta capital, y el cual muestra que aquél padece de cáncer.

Trascendió, asimismo, que la gestión fue transmitida a los más altos mandos militares por el embajador mexicano en Argentina, José Lara Villarreal, quien en numerosas ocasiones ha pedido al nombre del gobierno de su país le sea otorgado el salvoconducto a Cámpora.

Los asesores científicos del régimen castrense opinaron que el examen sanguíneo practicado a Cámpora "no certifica la existencia de un cáncer, ya que existe cierto porcentaje de personas normales que, son sólo fumar, pueden responder a este tipo de análisis con características positivas".

El caso Cámpora, según opina la agencia IPS "detiene cada vez más" las relaciones diplomáticas entre México y Argentina. Lara Villarreal fue llamado por la Secretaría de Relaciones Exteriores de México a "consultas" sobre la situación del ex presidente argentino. "La negativa de salvoconducto (para Cámpora) ha sido motivo de constantes fricciones diplomáticas entre ambos países, por el incumplimiento, de parte del gobierno militar argentino, de la convención de asilo suscrita bilateralmente y que obliga a entregar el permiso de salida de una persona si así lo pide el país que lo asila, el único que puede calificar la situación del asilado", agregó la agencia noticiosa.

Por otra parte, el comandante en jefe del ejército, general Roberto Viola, informó que los servicios de espionaje militar "descubrieron un plan de contraofensiva terrorista" que iba a ser puesto en práctica este mismo año por el grupo Montoneros.